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令和 5 年 9 月定例教育委員会会議録 

 

日 時 

出席委員氏名 

令和 5 年 9 月 28 日（木）13 時 30 分～15 時 31 分 

松本教育長、酒見委員、山口委員、西山委員、藤田委員 

出席を求めた事務局職員  

 教育部長（梶原）、教育副部長兼教育総務課長（川口）、 

学校教育課長（杉原）、生涯学習課長（伴）、 

市民図書館長（鴻上）、スポーツ課長（金子）、 

国スポ・全障スポ推進課長（松尾） 

 

議案等 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

傍聴者 

 

開会 

教育長あいさつ 

 

 

 

議事録署名者の指名 

 

教育長 

 

事務局 

 

 

 

 

議事第 1 号  令和 5 年度伊万里市教育委員会表彰受賞者の 

選考について（非公開） 

報告第 18 号  令和 5 年 8 月１日付け人事異動について 

報告第 19 号  会計年度任用職員の任用について 

報告第 20 号 伊万里市学校運営協議会委員の委嘱について 

報告第 21 号 令和 5 年度地域学校協働活動推進員の委嘱に 

ついて 

報告第 22 号 伊万里市の部活動における地域連携等に関する 

検討会議設置要綱の制定について 

報告第 23 号 令和 5 年伊万里市議会第 3 回定例会議案に 

対する教育委員会の意見について 

報告事項   令和 5 年伊万里市議会第 3 回定例会について 

 

なし 

 

ただ今から、令和 5 年 9 月の定例教育委員会を開催します。

本日は私のほか、委員全員ご出席いただいておりますので、

本会は成立となります。 

 

 

酒見委員、西山委員 

 

前回会議録の報告・承認に移ります。報告をお願いします。 

 

8 月定例教育委員会では、8 月 23 日（水）、大会議室におい

て教育長及び委員全員出席のもと、開催しました。議事録署

名者として、山口委員、藤田委員を指名させていただき前回

会議録の報告を求め、承認をしたあと、教育長の報告を受け、

議案・議事の審議に入りました。報告第 15 号伊万里市子ども
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教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

の読書活動推進委員の委嘱について、報告第 16 号令和 5 年度

会計年度任用職員の任用について、報告第 17 号伊万里市招致

外国青年任用規則の制定について報告を行いました。最後に、

9 月定例教育委員会の日程について協議し、9 月 28 日、木曜

日、13 時 30 分から第 3 会議室で開催することとし、閉会しま

した。以上、前回会議録についての報告でございます。 

 

前回会議録についての報告がありましたが、ご質問等はご

ざいませんでしょうか。（なし。） 

質問等もないようですので、ただ今の報告のとおり承認し

てよろしいでしょうか。（はい。） 

前回会議録については承認とします。 

次に教育長の報告です。 

9 月 1 日に光田元教育委員様がお亡くなりになりました。教

育委員として定例教育委員会の場において様々な意見をいた

だきました。時に厳しいご意見をいただきましたが、その根

底にあったのは子ども達のためなら、伊万里市の今後は、と

いうことをしっかり考えていただいておりました。葬儀の場

において伊万里市教育委員会の感謝状をお渡しいたしまし

た。その後、誰とお会いしても惜しむ声ばかりでした。しっ

かりとご遺志を引き継いでいきたいなと思っております。 

9 月 1 日から議会が開会となっておりまして、議会につきま

しては後ほど部長のほうから報告があると思います。その他 9

月の主な行事を振り返りますと 10日にはオープンウォーター

スイミングをどのようなものかと見てきました。課題もいく

つかございましたので、本番にしっかり生かしていければと

考えています。9 月 19 日には元牧島小学校校長の古川隆治先

生に死亡叙位と叙勲について息子様に教育委員会に来ていた

だきまして、お渡しさせていただきました。光田紀美子（光

田元教育委員）様につきましても叙位と叙勲の申請をしてい

るところでございます。また、10 月 2 日には、田中秀彦先生

に高齢者叙勲をお渡しする予定です。また、10 月は市教委訪

問が引き続きありますので委員の皆様ご出席宜しくお願いし

ます。私からの報告は以上です。ご質問等はありませんか。（な

し。） 

 

それでは、議案・議事の審議にはいります。本日は議事が 1

件、報告 5 件、報告事項が 1 件となっています。議事第１号

令和 5年度伊万里市教育委員会表彰受賞者の選考については、
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教育副部長兼教育総務課長 

 

教育長 

 

 

 

国スポ・全障スポ推進課長 

 

教育長 

 

 

 

学校教育課長 

 

教育長 

 

酒見委員 

 

 

学校教育課長 

 

 

教育長 

 

 

 

生涯学習課長 

 

教育長 

 

西山委員 

 

 

生涯学習課長 

個人情報を含みますので、非公開として本日の最後に審議し

たいと思いますがよろしいでしょうか。（異議なし。） 

 はじめに、報告第 18 号  令和 5 年 8 月１日付け人事異動に

ついて説明をお願いします。 

 

（報告第 18 号について説明。） 

 

ご質問・ご意見はありませんか。（なし。） 

では、次に進みます。報告第 19 号会計年度任用職員の任用

について、説明をお願いします。 

 

（報告第 19 号について説明。） 

 

ご質問、ご意見はありませんか。（なし。） 

では、次に進みます。報告第 20 号伊万里市学校運営協議会

委員の委嘱について説明をお願いします。 

 

（報告第 20 号について説明。） 

 

ご質問・ご意見はありませんか。 

 

学校運営協議会の組織は何人にしないといけないかの規定

等はありますか。 

 

委員についての諸条件についての規定はありますが、人数

についての規定はございません。 

 

他にご質問・ご意見はありませんか。（なし。） 

では、次に進みます。報告第 21 号令和 5 年度地域学校協働

活動推進員の委嘱について説明をお願いします。 

 

（報告第 21 号について説明。） 

 

ご質問・ご意見はありませんか。 

  

 地域学校協働活動に地域づくりの拠点みたいな機能がある

のでしょうか。 

 

学校を核とした地域づくりの推進が制度の目的でありまし
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西山委員 

 

 

生涯学習課長 

 

 

西山委員 

 

生涯学習課長 

 

 

 

教育副部長兼教育総務課長 

 

 

 

 

西山委員 

 

 

生涯学習課長 

 

教育長 

 

市民図書館長 

 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

て、生涯学習課で、定期的に会議の開催をしております。 

 

学校運営協議会推進会議とは別に会議を開かれています

か。 

 

 学校運営協議会とは別に会議を開いておりまして、10 月に

開催予定をしております。 

 

年間に何回開催するというような規定はありますか。 

 

 会議の開催回数についての具体的な規定はございません

が、昨年も１回開催しておりまして、今年度も必要に応じて

開催を予定しております。 

 

 推進員はまちづくり運営協議会にも所属していただくこと

に加え、地域と学校との橋渡し役を担っていただくというこ

とから学校運営協議会の中にも入っていただくようになりま

す。 

 

地域学校協働活動の会議の中に、学校側からも参加した会

議が開かれるということでしょうか。 

 

その通りです。 

 

この件について、鴻上館長からご意見等ありますか。 

 

地域学校協働活動推進員を中心にそれぞれの地域あるいは

学校区では地域学校協働活動推進本部を設けられ、コミュニ

ティーセンターが事務局をされており、学校との連携をとり

ながら、まちづくり協議会を中心とした計画と実践に取り組

まれているところですが、地域によって温度差があるのが実

情でありまして、生涯学習課も課題意識をもって、取り組ま

れているところです。 

 

昨日の校長会の中でも、話をさせていただいて、コミュニ

ティースクールが始まって 3 年ぐらいになりますが、学校運

営協議会委員は、当時の学校評議員が入って来たようなとこ

ろがあります。伊万里は中学校区単位でお願いしておりまし

て、他の地域とは違うところはあります。この 3 年の状況を
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西山委員 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

西山委員 

 

 

 

 

 

杉原課長 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

学校教育課長 

 

教育長 

見て変えていかなければならない部分も出てきていると思い

ますので、学校運営協議会の委員も含めて見直しをしっかり

やってくださいとお願いしたところです。 

また、学校教育課と生涯学習課が担っている部分がそれぞ

れありますが、地域とともにある学校を目指すところは一致

していますので、教育委員会はひとつになって取り組んでい

かなければならないと思っておりますし、校長先生達は、先

生方に、地域の方にコミュニティースクールについて、こう

いうものだということを確認しましょうねと話をしたところ

です。 

 

先生方の働き方改革が言われている中で、行事が多く、小

規模の学校では先生方の負担が大きく、地域の方が担ってい

ただき、改善はしているものの話し方大会がある、公民館ま

つり等があるなど、学校現場の負担が大きくなっているので

はないかと思い、質問をさせていただきました。 

 

学校の悩み、地域の課題をそれぞれ出し合って、一緒にど

うしようかという熟議をしていく必要があると思います。 

 

色々な立場はありますが終着点に行けば良いなと、理想を

もって、そして、理想の狭間でご苦労されているのは、行政

の担当の方や校長、教頭、指導教諭かなと思いましたので、

私が担当していた頃からも改善してきているので、今後につ

いてもお願いしたいと思います。 

 

黒川小学校では、地域学校協働活動推進員が積極的に動き

ましょうねということで、動いていただいているところもあ

ります。 

 

学校と地域がより良い関係が築いていければ良いなと思い

ます。他にご質問等はございませんか。（なし。） 

では、次に進みます。報告第 22 号伊万里市の部活動における

地域連携等に関する検討会議設置要綱の制定について説明を

お願いします。 

 

（報告第 22 号について説明。） 

 

ご質問・ご意見はありませんか。 
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西山委員 

 

 

学校教育課長 

 

 

 

 

 

 

山口委員 

 

 

 

学校教育課長 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

関係課長 

 

教育長 

 

西山委員 

 

 

 

学校教育課長 

 

 

 

 

 

 

 

文化部も含めた地域連携かと思いますが、2 校一緒にとか、

他の地域の状況等も分かれば教えてください。 

 

武雄市は、昨年度に検討委員会を立ち上げられており、状

況を聞きましたところ、中学校 1 年、2 年で 1 つの学校では試

合に出場できない人数の学校については、休日は他の学校と

合同で、平日は各学校で練習をされているとのことでした。

こういった他市の状況を参考にしながら進めていきたいと考

えています。 

 

委員の構成ですが、各代表の方はそれぞれ何名いらっしゃ

るのでしょうか。委員の人数は多ければ多いほど良いのでは

ないかと思いました。 

 

各代表の方は予算の関係もありまして、1 名ずつとさせてい

ただいておりますが、その他教育委員会が適当と認める者の

なかで、今後幅をもたせていきたいと考えております。 

 

他にご質問等はございませんか。（なし。） 

では、次に進みます。報告第 23 号令和 5 年伊万里市議会第

3 回定例会議案に対する教育委員会の意見について説明をお

願いします。 

 

（報告第 22 号について説明。） 

 

ご質問・ご意見はありませんか。 

 

プログラミング教育についてお尋ねします。南波多郷学館

の 5、6 年生ということは、上がっていって次の年に中 1、中

2 ぐらいという形のイメージを持たれているのでしょうか。 

 

今回、スクラッチというものを用いまして、プログラミン

により、飛ばすというのが、5 年生以上が適しているのではな

いかという点が 1 点、あとが来年度、これを市内全部の学校

に広げていく可能性があるので、中学生もやってみたら、中

学生も良い感触がつかめれば、市内の小中学生に広げて、中

学生についてはちょっと難しいかなとなれば小学生を対象に

と考えています。今回の事業でその感触がつかめればと考え
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西山委員 

 

 

学校教育課長 

 

酒見委員 

 

学校教育課長 

 

山口委員 

 

 

学校教育課長 

 

 

 

教育長 

 

 

 

教育部長 

 

教育長 

 

西山委員 

 

 

教育部長 

 

 

 

 

 

酒見委員 

 

 

 

ております。 

 

今年度、郷学館で実施し、来年度に全小中学校に広げてい

くということですね。 

 

はい、その通りです。 

 

手を挙げられている企業はあるのでしょうか。 

 

市内の IT 企業 1 社について聞いております。 

 

市内の IT企業との連携は市内全校に広げていけるのでしょ

うか。 

 

IT 企業との連携は、現場の先生方に負担をかけないような

形で、ワークショップのようなことを年何回か実施し、少し

ずつ広げていければと考えています。 

 

他にご質問等はございませんか。（なし。） 

では、次に進みます。報告事項令和 5 年伊万里市議会第 3

回定例会について説明をお願いします。 

 

（報告事項令和 5 年伊万里市議会第 3 回定例会について説明） 

 

ご質問・ご意見はありませんか。 

 

留守家庭児童クラブの今後についての質問は、どのような

内容の質問がなされたのでしょうか。 

 

令和 6 年度からの債務負担行為の議会の上程が前回よりも

早かったことや支援を要する子どもが増えていることへの対

応などについて質問をされました。支援を要する子どもへの

対応は 3 年前から 3 人ずつ支援員を増やして対応しているこ

とを説明しています。 

 

エアコン設置についての質問は、特別教室へのエアコンの

設置は計画されていますが、体育館にも設置をして欲しいと

の質問だったのでしょうか。 
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教育部長 

 

 

 

 

 

 

教育長 

 

 

 

事務局 

 

 

 

教育長 

 

 

 

 

教育副部長兼教育総務課長 

生涯学習課長 

スポーツ課長 

国スポ・全障スポ推進課長 

市民図書館長 

学校教育課長 

 

教育長 

 

教育長 

 

 

 

教育長 

 

 

 

関係課長 

 

議員が、体育館へのエアコン設置に係る国の補助率が１/3

から 1/2 に上がっていることから、国庫補助を活用してのエ

アコンの設置ができないかという質問でしたが、エアコンの

設置に合わせて断熱効果を高めるための断熱材を入れたりと

多額の事業費がかかることから、現在、設置は考えていない

と回答したところです。 

 

他にご質問等はございませんか。（なし。） 

それでは、その他、次回の教育委員会の日程についてお願

いします。 

 

次回の定例教育委員会の日程については、10 月 26 日（木）

13 時 30 分から、第 3 会議室で行いたいと思いますが、いかが

でしょうか。 

 

よろしいでしょうか。（はい。）それでは、次回は 10 月 26

日（木）13 時 30 分から第 3 会議室で行います。よろしくお願

いします。 

次に、行事予定等の事務連絡を順にお願いします。 

 

 （行事予定等について説明） 

（行事予定等について説明） 

（行事予定等について説明） 

（行事予定等について説明） 

（行事予定等について説明） 

（行事予定等について説明） 

 

行事予定について、何かございますでしょうか。 

 

行事予定の追加で、10 月 7 日の黒川町でうち読講演会、15

日には県立大学設置に係る説明会が県の総合庁舎で開催が予

定されております。他にご質問等はございませんか。（なし。） 

 

それでは、これより以降は、非公開として会議を進めます。 

議事第１号令和 5 年度伊万里市教育委員会表彰受賞者の選考 

について説明をお願いします。 

 

（議事第１号令和 5 年度伊万里市教育委員会表彰受賞者の 

選考について説明） 
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教育長、各委員 

 

 

教育長 

 

 

 

 

 

教育長 

 

教育長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

受賞候補者 17 個人、1 団体について、功績内容についての

質疑等がなされた。（一部個人情報を含む。） 

 

退職された校長先生につきましては、校長先生だから表彰

するということではなく、きちんと功績内容等を確認した上

で表彰するかを判断していければと思います。 

  

審議の結果 17 個人、1 団体全員の表彰を決定。 

 

 全体的にご質問等ございませんか。（なし。） 

 

それでは、以上をもちまして、令和 5 年 9 月の定例教育委

員会を閉会します。 

 

（15 時 31 分 閉会） 

 


